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COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN
 AUTOR CARLOS MARÍN
DIARIO MILENIO
Piedra ni leyó lo que entregó
Empeñada en la perversa necedad de acomodar los hechos al antojo de los representantes de los
deudos de los normalistas de la escuela rural Isidro Burgos, la inexplicable presidenta de la
Comisión Nacional de los Derechos Humanos, Rosario Piedra Ibarra, demostró este miércoles
carecer de atributos elementales para el desempeño de su responsabilidad, como por ejemplo, no
haber leído siquiera líneas esenciales del Informe Anual que presentó ante los diputados y
senadores que integran la Comisión Permanente del Congreso de la Unión.
Dijo esta barbaridad:
“Respecto de la Recomendación 15VG/2018, de la gestión anterior, que aborda el caso de los 43
normalistas de Ayotzinapa desaparecidos, puedo decirles que en los puntos recomendatorios no se
puede calificar hoy su estado o nivel de cumplimiento como el resto de las recomendaciones, porque
la Oficina Especial del Caso Iguala determinó una forma diferente de clasificarlo, distinta a los
supuestos que establece el Reglamento Interno de la CNDH, lo que de entrada llama la atención. Así
que tendremos que estudiarla, valorarla en sus alcances en conjunto con los familiares de los
desaparecidos, para encontrar las mejores maneras de avanzar en apoyo a sus demandas…”.
Lo cierto es que, por la relevancia del emblemático y trágico suceso, lo “diferente” de la clasificación
que pretexta la señora para sembrar la sospecha sobre el excepcional trabajo que realizó la CNDH en
la administración que le precedió, se precisó cómo ha sido atendido.
Sobre la recomendación aludida, para el informe habría bastado la vaguedad de que fue aceptada y
que hay pruebas de cumplimiento parcial, ya que lo que se busca (artículo138 del Reglamento de la
Comisión) es que a la presidencia de la institución se le reporte el estado que guardan todas las
recomendaciones emitidas, de acuerdo con estos ocho supuestos: No Aceptadas, Aceptadas con
pruebas de cumplimiento total; con pruebas de cumplimiento parcial, sin pruebas de cumplimiento;
con cumplimiento insatisfactorio; Aceptadas en tiempo para presentar pruebas de cumplimiento, en
tiempo de ser contestadas, y Aceptadas cuyo cumplimiento reviste características peculiares.
La recomendación de que desconfía Piedra Ibarra es tan especial como ninguna en la historia de la
CNDH. Está dirigida a 17 autoridades, con 128 puntos recomendatorios y 224 propuestas de
investigación.
En el informe que la señora presentó sin leer se detalla el estado que guarda cada punto relevante
para saber en qué grado la recomendación está cumplida, no cumplida o cumplida parcialmente. O
sea, no se quiso ir por lo fácil e inexacto de si se cumple o no una recomendación.
Por ejemplo, se recomendó el envío al laboratorio de Innsbruck de 114 restos óseos susceptibles de
contener ADN y servir para identificar a personas. ¿Se han enviado? No. Por tanto, es una
recomendación no cumplida. ¿Qué tan complicado le resulta entender esto…?

COLUMNA EN PRIVADO
DIARIO MILENIO
AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA
Salud y medicinas, no violencia, la prioridad

Duerme tranquilo, porque si no,
no se duerme.

Florestán
Siempre he tenido claro que el problema más grave de este país es la violencia y la incapacidad
crónica de resolverlo. Es una guerra que vamos perdiendo desde hace muchos años y la estadística
lo documenta.
En el último año de gobierno de Vicente Fox, 2006, se registraron 11 mil 806 muertos; en el último de
Felipe Calderón, 2012, se duplicó al llegar a 21 mil 459; en 2018, último de Enrique Peña Nieto,
alcanzó los 33 mil 369, y en el primero de Andrés Manuel López Obrador, 2019, llegó a 34 mil 562
homicidios dolosos.



Esta realidad se quiso defender alegando que había disminuido la tasa de crecimiento, 3 por ciento,
lo que es cierto, pero la estadística no tiene peso cuando se habla de 34 mil 562 asesinatos en un
año, 2019, uno cada 15 minutos, cifra que supera la de todos los países de Europa, juntos, y que no
alcanza ninguna democracia en el mundo.
Sé que cuando se quiere defender algo son muchas las atenuantes, pero cuando se habla de 34 mil
562 asesinatos en un año, no hay ninguna que sirva.
No hay duda, pues, de que la violencia y la inseguridad son el problema más grave del gobierno del
presidente López Obrador, como lo fue de sus antecesores, no es personal ni sexenal, y ya no voy a
hablar de la falta de crecimiento económico porque hemos sobrevivido con ambas crisis.
Pero ahora se presenta una nueva que yo pondría en lo más alto de las prioridades nacionales: la
escasez de medicinas.
Y escucho al Presidente y a sus secretarios hablar de boicots de los laboratorios, de colusión, de
corrupción de distribuidores, que no dudo, sin que a esas declaraciones sigan acciones legales en
su contra.
El problema de salud, para mí, reitero, es hoy el más grave porque podemos vivir, le decía, como
hemos vivido, con inseguridad, violencia y falta de crecimiento, pero no podemos vivir sin medicinas y
ni atención hospitalaria, lo que sí está a la mano de este gobierno resolverlo y está pendiente.
RETALES
1. VISITA. Graciela Márquez Colín, secretaria de Economía, se reunió en Davos, con el secretario de
Comercio de Estados Unidos, Wilbur Ross, y me dijo que la semana que viene visitará México.
También habló con el representante comercial de la Casa Blanca, Robert Lighthizer;
2. AVISO. Porfirio Muñoz Ledo dijo a mi compañero Juan Arvizu, que Morena se le había salido del
corazón, pero ayer me dijo que no dejará al partido, no por ahora, y que es necesario un gran
congreso nacional que lo cohesione hoy que Morena está, digo yo, en modo PRD; y
3. RECLAMO. La American Chamber se reunió con la secretaria Olga Sánchez Cordero a la que
pidieron un mensaje claro de confianza del gob ierno para sus empresas en México y sus corporativos
en Estados Unidos porque es urgente, dijeron, crear condiciones para que México sea un destino
atractivo para la inversión. Duro mensaje.

COLUMNA TRASCENDIO
DIARIO MILENIO
QUE entre los comisionados del INAI, encabezado por Francisco Javier Acuña, persiste resentimiento
institucional con la ahora FGR, a cargo de Alejandro Gertz Manero, por no haber destrabado el caso
Odebrecht, cuyo expediente fue reservado desde tiempos de la PGR de Alberto Elías Beltrán. El
instituto ha resuelto que debe abrirse por tratarse de “hechos de corrupción” y un tribunal federal ya le
dio la razón, pero la Fiscalía insiste en su negativa con el argumento de que hay amparos que se lo
impiden.

por cierto, en eso de la batida contra la corrupción la Secretaría de Hacienda es puntera no solo por
su Unidad de Inteligencia Financiera, a cargo de Santiago Nieto, sino también por la Procuraduría
Fiscal de la Federación, encabezada por Carlos Romero Aranda, encargada de atender “casos raros
o sospechosos” sobre evasión y a cuyo escritorio ha llegado una denuncia con el folio 1135200121.

 Es una queja ciudadana sobre irregularidades fiscales millonarias hacia cuentas extranjeras
operadas por la familia Rodríguez Coto, en la que se presume la implicación de las firmas La Cruz de
la Victoria y Trialias Administración Servicios y Espacios Comerciales.

QUE luego de semanas de negociaciones entre alumnos y autoridades, los estudiantes de la
Preparatoria 9 de la UNAM demostraron que están dispuestos a dialogar y a retornar a las aulas, por
lo que la iniciativa de la mayoría sin capucha deberá comenzar a concretarse a las 13 horas del lunes
próximo, según publicaron los activistas en sus redes sociales. Corresponderá a las autoridades
actuar con decisión para “erradicar la violencia de género”, que es el compromiso del rector Enrique
Graue
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COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO
AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ
 Cuestionan a Miroslava Carrillo experiencia para el OSFEM 
 Continuarán entrevistas, entre ellas Irma González, tres veces Tesorera
 Bancadas de oposición a MORENA exigen terna de personas con experiencia probada
 Tony Rodríguez se mueve en Tlalnepantla 
 Sostiene Luis Miranda reuniones con familias de Toluca 
 Retraso en transferencias de recursos a partidos políticos 
De acuerdo con los términos de la convocatoria correspondiente, se llevaron a cabo las entrevistas de
17, de un total de 34 aspirantes a integrar la terna que los diputados propondrán a la Junta de
Coordinación Política (JUCOPO) para que la presenten al pleno de la LX Legislatura, con la finalidad
de elegir al titular del Órgano Superior de la Fiscalización; a pesar de la conformación de la misma, al
Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) le está costando trabajo legitimar a Miroslava
Carrillo Martínez, considerada la candidata de la cúpula.
De los primeros 17 aspirantes que se presentaron en la Comisión Legislativa de Vigilancia del
OSFEM, destacó Miroslava Carrillo -por obvias razones- a quien diputados de oposición a MORENA
cuestionaron su inexperiencia en el tema de auditorías y sugirieron el posible conflicto de intereses
por su cercanía con el partido que hoy ostenta una mayoría en la legislatura mexiquense.
Miroslava Carrilo es una mujer cercana a personajes con influencia en MORENA como Higinio
Martínez Miranda, además de ello presidía en la LXIV Legislatura Federal la poderosa Comisión de
Puntos Constitucionales, misma que tradicionalmente había sido ocupada por una gente cercana al
presidente de la República en turno, dada la relevancia de la posición.
Es claro que dejar un espacio de ese tamaño en San Lázaro para buscar una aventura en la entidad,
no cabe en un escenario real de políticos profesionales.
Araceli Casasola, diputada del Partido de la Revolución Democrática (PRD), insistió en que otros
aspirantes cuentan con mayor experiencia que Carrillo Martínez, pues desde su punto de vista no
cumple con el perfil necesario, opinión que ya había comentado con anterioridad y no cambió tras la
entrevista.
Este viernes, los diputados concluirán el proceso de entrevistas con los 17 aspirantes restantes, por
lo que se espera que este fin de semana pudiera definirse al Auditor Superior.
Del resto de los 17 aspirantes que se presentaron también llamó la atención Claudia Romero
Landázuri, quien cuenta con experiencia como contralora, quien es titular del consejo de control y
evaluación de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México 
La Comisión de Vigilancia del OFEM que preside Tanech Sánchez continuará hoy el desarrollo de las
entrevistas con los 17 aspirantes restantes, para poder elegir a una terna para proponerla a la Junta
de Coordinación Política, para su aprobación.
Será en el pleno de la Legislatura, donde se elija al titular del OSFEM con la votación de al menos dos
terceras partes de los legisladores presentes durante la sesión, aunque en caso de que ningún
aspirante logre esa votación, la Comisión designará una nueva terna, con nuevas propuestas, y así
sucesivamente.
El nuevo auditor superior desempeñará sus funciones desde su toma de protesta hasta el 31 de
diciembre de 2024.
De los 17 aspirantes restantes sobresale el caso de Irma González Becerra, quien actualmente se
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desempeña como Tesorera de Tenancingo, su currículum destaca respecto de los otros anotados,
incluso superando a Miroslava Carrillo, en lo que tiene que ver con las tareas que competen al
OSFEM y que se le observan a esta última.
Irma González ha sido Tesorera de los municipios de Tenancingo, Villa Guerrero e Ixtapan de la Sal,
donde dichas administraciones no tuvieron problemas de observaciones escandalosas, como en la
mayoría de los casos, lo que deja entrever que su trabajo ha sido positivo.
González Becerra se ha desempeñado también en áreas de contraloría de diferente dependencias
estatales y cuenta con estudios de posgrado en materia hacendaria, aunado a que por los cargos
que ha desempeñado tuvo que lograr la certificación de competencias que exige el IHAEM.
En la reunión de la Comisión de Vigilancia del OSFEM participaron Tanech Sánchez, quien la preside;
los diputados de MORENA Valentín González Bautista, Karina Labastida Sotelo, Jorge García
Sánchez, Azucena Cisneros Coss, Gerardo Ulloa Pérez y Adrián Manuel Galicia Salceda.
Del PRI, el coordinador Miguel Sámano Peralta, Iveth Bernal Casique, Lilia Uribina Salazar, Juan Jaffet
Millán Márquez y Juan Maccise Naime; del PAN, Edgar Armando Olvera Higuera y Karla Leticia Fiesco
García; el coordinador parlamentario del PT, el legislador Armando Bautista Gómez, y la coordinadora
del PES, Julieta Villalpando Riquelme; del PRD, Araceli Casasola Salazar y los legisladores sin
partido Carlos Loman Delgado y Juan Carlos Soto Ibarra.
Resulta interesante comentar que el primer proceso de entrevistas se dio un día después de que la
bancada de MORENA y sus aliados legislativos se unieron para exigir que se revierta el incremento a
las tarifas del transporte público, justo cuando la discusión en la LX Legislatura no les favorece en el
acompañamiento de Miroslava Carrillo hacia la definición del OSFEM.
Atajos
Por el centro: Diversos movimientos se están observando en el municipio de Tlalnepantla. Por
ejemplo en las últimas semanas se le ha visto muy movido al ex presidente municipal, Marco Antonio
Rodríguez Hurtado, a quien se le conoce relación con diferentes actores políticos.
En días pasados publicó una fotografía donde está acompañado por Adrián Juárez Jiménez, quien es
actualmente regidor del PAN y a quien no dejaron participar como candidato a la Presidencia
Municipal. Es evidente que no hablaron de futbol, o quizá solo en la sobremesa.

Por la izquierda: Luis Miranda Barrera, el delegado del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en
el Valle de Toluca, está llevando a cabo sus primeras reuniones con habitantes de la capital
mexiquense.
Luis Miranda se reunió con familias emprendedoras de Toluca que están preparando la “Feria de la
Enchilada”, a quienes ofreció el apoyo de la dirigencia estatal.

Por el centro2: El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) retrasó la entrega de recursos a los
partidos políticos, generando inconformidades, pues la explicación que se les dio no fue del todo
convincente.
Más de un partido político enfrentó problemas para cumplir sus compromisos, aunque en las
dirigencias se preguntan si el IEEM actuó parejo o solo frente a uno en particular.

 COLUMNA COMENTARIOS
AUTOR LUIS NOVELO
DIARIO DE MEXICO
Entrevistas
Los diputados que pertenecen a la Comisión de Vigilancia del OFEM de la 60 Legislatura,
entrevistaron a 17 de los 34 aspirantes a ocupar la titularidad del Órgano Superior de Fiscalización,
tema que ha levantado ámpula entre los opositores a Morena. Todos los aspirantes coincidieron en
que este organismo se debe de restructurar e impulsar reformas legales para mejorar la revisión de
las cuentas públicas…Y aunque muchos priistas pataleen por los acuerdos del gobierno del Edomex
con la federación, el gobernador Alfredo del Mazo Maza inauguró el recinto fiscalizado de FedEx
Express en el Aeropuerto Internacional de Toluca y aseguró que junto con el gobierno
federal,   impulsan el crecimiento de esta terminal aérea, ya que formará parte de un sistema
aeroportuario que cubra las necesidades de transporte en el centro del país, pues tiene capacidad
para recibir a más de 8 millones de pasajeros anualmente, es decir, “del sistema de tres aeropuertos
que nos permite darle, de manera conjunta, la posibilidad de crecimiento a las necesidades
aeronáuticas del centro del país”, aseguró el gobernador. Pues sí, el Edomex saldrá beneficiado con
cualquier proyecto aeroportuario del centro…El regidor izcallense Arturo del Moral Castro, pidió en
sesión de cabildo que se prohíba el paso de la gente y la venta de alimentos en el Lago de
Guadalupe, luego de que se detectara la presencia de la bacteria clostridium botulinum en sus
aguas, que produce la enfermedad conocida como botulismo. El alcalde Ricardo Núñez, explicó que
están a la espera de las decisiones de las autoridades ambientales, ya que ellos no tienen
atribuciones de este tipo y no pueden incurrir en irregularidades…La que anda muy contenta con las
innovaciones hechas en tesorería para cobrar de manera ágil el predial, es la alcaldesa Elena García
Martínez, quien asegura que gracias a las mejoras en el equipo informático y la atención a la gente,
se han elevado los cobros, por lo que se trabaja ya en modernizar el área de Desarrollo Económico y
el organismo de agua.

COLUMNA SE COMENTA
DIARIO MILENIO
QUE muchos se preguntan qué tan dura andará la republicana austeridad que incluso, por falta de
recursos, el Instituto Electoral de la entidad decidió abrir las juntas distritales y municipales hasta



enero del 2021, ya en pleno año electoral. Con esto, según el presidente Pedro Zamudio, ahorrarán
100 millones de pesos.
QUE los que se las están viendo negras son los partidos en el Estado de México, pues los recursos
ordinarios del financiamiento público que reciben a principios de cada mes no les han sido enviados
por el IEEM, y... ya queda una semana para concluir enero. Lo peor es que ellos, por ley, no pueden
hacer un “cochinito” que les permitiera sortear esta forzada cuesta pues, so pena de multa, deben
entregar cuentas en cero, y así lo hicieron al cierre de 2019.

QUE el pretexto puede ser el “jaloneo” que se suscitó por la distribución del dinero, que como se ha
informado le dejó la tajada del león a Morena para este año, y que algunos han impugnado con el
argumento de que el cálculo se hizo con referencia en el salario mínimo del año pasado, sin
considerar el aumentote que cayó este 2020. Mientras son peras o manzanas, José Mondragón
Pedrero, director de administración del IEEM, sin ninguna explicación mantiene “cerrada la llave” para
los partidos

QUE con el propósito de conocer la opinión de los habitantes de Ecatepec en relación con el aumento
al costo del transporte público a partir del próximo mes, el alcalde Fernando Vilchis Contreras anunció
que harán una consulta pública estilo pejista en las principales plazas del municipio, cuyos
resultados serán entregados al Ejecutivo y Legislativo estatal. ¿Valdrá la pena dedicar tiempo y
recursos a este ejercicio del que no es nada difícil adivinar el resultado?

QUE hablando de prioridades, como si no hubiera suficientes delitos precisamente en Ecatepec y
otros municipios como Tlalnepantla y Coacalco, ahora se suman numerosos casos de invasión a
casas en ausencia de sus dueños que salen a trabajar por días principalmente a la vecina Ciudad de
México. Los especialistas inmobiliarios señalan que se trata de grupos bien organizados que
también identifican viviendas en proceso de venta o renta, ingresan por la fuerza y realizan el despojo.
Una rayita más al tigre
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